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令和７年 志布志市教育委員会第１回定例会 議事録 

   

１ 開 催 日 時  令和７年１月28日（火） 

          開会 午前９時29分  閉会 午前10時51分 

 

２ 場   所  志布志市役所 本庁５階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育長 福田 裕生 

          委 員 松原 治美     委 員 島津 陽亮 

          委 員 津町千代子     委 員 益田 裕子 

 

４ 出席した職員  教育総務課長 児玉 雅史  学校教育課長 淀  修司 

          生涯学習課長 江川 一正  学校教育課参事 前畑あさよ 

          図書館グループリーダー 本田 博文  学校給食センターグループリーダー 田之口俊博 

          総務施設グループリーダー 橋本 淳二 

 

５ 欠 席 委 員  なし 

 

６ 会順及び結果 

 ⑴ 開 会 

 ⑵ 前回議事録の承認 

   令和６年教育委員会第12回定例会議事録 【承認】 

 ⑶ 教育長の報告 

   報告第１号 専決の報告について（就学すべき学校の指定） 

   報告第２号 専決の報告について（区域外就学） 

 ⑷ 議 事 

   議案第１号 学びの多様化学校の設置方針について【可決】 

 ⑸ 委員から提出された動議の討論等 【なし】 

 ⑹ 報告及び協議 

  ア いじめ・不登校について 

  イ 志の姿・ホットな話題について 

 ⑺ その他（連絡・報告） 

 ⑻ 閉 会 
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◇ 議 事 の 要 旨 

１ 開 会（午前９時29分） 

 教 育 長  ＜挨拶＞ 

  ただ今から、令和７年教育委員会第１回定例会を開会いたします。 

  全員出席であります。これから本日の会議を開きます。 

  本日の議事とその順序は、お手元に配布してあります会順に基づき進めてまいり

ますので、御了承ください。 

 

２ 前回議事録の承認（午前９時30分） 

 教 育 長 

  まず、令和６年教育委員会第12回定例会議事録の承認でございます。事務局の方

で委員の方々に回覧いただいたと思います。議事録に御異議ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  御異議なければ承認といたしますので、議事録の署名をお願いいたします。 

 ＜令和６年教育委員会第12回定例会の議事録は、委員全員の承認により署名＞ 

 

３ 会議の公開等（午前９時31分） 

 教 育 長 

  次に、会議の公開等について、お諮りいたします。 

  報告第１号、報告第２号及び会順６報告及び協議の⑴は、個人情報を扱う案件で

ありますので、これを非公開としたいと思います。また、公開用資料の調製につい

ては、教育長に一任をお願いします。御異議ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認めます。 

 

４ 教育長の報告（午前９時32分） 

 教 育 長 

  次に、教育長の報告でございます。本日の報告は２件です。 

  それでは、「報告第１号 専決の報告について（就学すべき学校の指定）」、事

務局の報告を求めます。 

 教育総務課長 
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  ＜資料に基づき説明：保護者の就労等による下校後の保護に欠ける留守家庭に関

する理由等で変更する児童生徒の保護者から申請があり、許可した案件30件を報

告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

  次に、「報告第２号 専決の報告について（区域外就学）」、事務局の報告を求

めます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：転居に関する理由等で変更する生徒の保護者から申請があ

り、許可した案件４件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

５ 議事（午前９時36分） 

 教 育 長 

  それでは、次に議事に入ります。 

  「議案第１号 学びの多様化学校の設置方針について」を議題といたします。 

  詳細につきましては、事務局に説明させます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：学びの多様化学校の設置について、基本的な方針を定める

ため、教育委員会の議決を経る必要がある件について説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 松 原 委 員 

  来年４月１日から学びの多様化学校が開校するということで、順調に取り組めて

いると思います。有明庁舎別館には、私も会議等で何回か行ったことがありますが、

あれだけの広いフロアがあると、いろいろな仕掛けや間取りができると思いますし、

新しい庁舎ですので、明るさが違いますし、天井が高いので開放的になると思いま

す。また、場所的にも良いと思います。支所庁舎は南側が玄関になっており、その

後ろ側に別館があって、駐車場の取り付けも良く、囲まれている感じがして、良い

環境に包まれているような気がします。周辺にはプールや体育館、グラウンドもあ

るので、最適な場所だと思います。 

  不登校の原因の中にはＨＳＣということで、感受性が強く敏感な子供たちが学校

に通えないという事例があります。今日の不登校の報告の中にも何人かいます。こ
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れらを危惧する文献が出たりしていると思いますが、家から出られない、親と一緒

に家から出るけど学校には行けないという子供たちがそのまま置きざりになってい

るという気がして、原因が何か分からないで不登校傾向になっている児童生徒がい

ると思います。 

  ぎりぎりのところで踏ん張ってる子供たちが相当数いると思いますし、そのこと

を考えると、そのような子供たちにも学びの保障をするということで、みんなで取

り組んでいく必要があります。専門的な教員が配置していただけると思いますので、

子供たちが大人になっていく間に、自分の特性や性格を理解し、少しでも何かスキ

ルアップすることができて、世の中に通じる生き方ができるようにしてあげたいと

思います。そこまでは、教育に関わる者としては、我々にも責任があるのではない

かと考えております。 

 教 育 長 

  他にございませんか。 

 津 町 委 員 

  これまで何回か松風に行かせていただいて思うことは、対応される職員が少ない

にもかかわらず、一生懸命されていて、とてもありがたいと思います。通所生も増

加傾向にあることからも、職員の負担も大きいのではと思っていましたので、学校

になることによって、教員が配置されるだろうと思いますので、そこの部分は心強

く思います。 

  義務教育の時期には、しっかりと学んでおくことがたくさんありますので、学校

に行けない子供たちもきちんと学べる機会が増えると思いますので、素晴らしい学

校になればと思います。 

 益 田 委 員 

  有明庁舎敷地内の別館跡地に設置するということで、環境としてはとても最適な

場所ではないかと思います。周辺には開田の里もあり、たくさんのことを学べるの

ではと思います。また、利便性についても、とても良いのではないかと思います。 

 教 育 長 

  教員の配置に関する御意見がありましたが、現時点で想定されるところを学校教

育課長から説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  今のところ、校長、教頭、養護教諭も含めて、７人か８人程度の教職員が配置さ

れるのではないかと考えています。児童生徒数によって増減しますので、実際、来

年度に入って、募集を掛けてから、学びの多様化教室か学びの多様化学校を選択す

るのかは非常に難しいところになると思いますが、学びの多様化学校の素晴らしさ

をＰＲして、多くの子供たちに通ってもらえるような学校にしていきたいと考えて
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います。 

 教 育 長 

  他にありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  なければ、これで質疑を終わります。 

 教 育 長 

  これから討論を行います。討論はありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  討論なしと認めます。これで討論を終結します。 

 教 育 長 

  これから採決します。採決の方法については、志布志市教育委員会の行政組織等

に関する規則第12条第２項で順次各委員の賛否の意見を求めて行うように規定がな

されております。 

  お諮りします。「議案第１号」は、原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

 教 育 委 員 

  異議なしの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認め、「議案第１号」は、原案のとおり可決することに決定しました。 

 

６ 委員から提出された動議の討論等（午前９時45分） 

 教 育 長 

  次に、委員からの「動議の討論等」はございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 

７ 報告及び協議（午前９時45分） 

 ⑴ いじめ・不登校について 

 教 育 長 

  それでは、次に報告及び協議に入ります。まず、「いじめ・不登校について」、

62ページまで、事務局の説明をお願いします。 
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 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 ⑵ 志の姿・ホットな話題について 

 教 育 長 

  それでは、次に「志の姿・ホットな話題について」事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  今月のホットな話題も、盛りだくさんですので、１つ１つ読んでいただいて、そ

れぞれの学校の雰囲気を感じていただければと思います。 

  何か質問等ございませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 

８ その他（連絡・報告）（午前10時32分） 

 教 育 長 

  それでは、次の「その他」の連絡・報告に入ります。 

  まず、行事報告について、委員の方々から何かお聞きになりたいことはございま

せんか。また、事務局から報告しておきたいことがあればお願いします。 

 益 田 委 員 

  １月26日に志布志市青少年音楽祭を開催しました。スペシャルゲストにジャズニ

ックパークをお迎えして、大盛況のうちに終えることできました。初めて来ました

という方もいらっしゃって、毎回来てくださいというお誘いもしながら、来年もま

た楽しみにしたいと思います。 

 教 育 長 

  私もオープニングから最後までずっと聞かせていただきましたが、オープニング

のダイナミックな演奏も良かったですし、その後の益田委員の開会の挨拶も大変素

敵でした。そして、その後の子供たちの演奏も大変素晴らしかったです。年々、音

色やハーモニーが良くなっているように感じたところです。 

  他にございませんか。 

 松 原 委 員 

  先日、新聞に掲載されていた「鹿児島県学力・学習状況調査」の学力テストにつ

いては、実施形式がタブレットに変更になったということでしたが、学校としての
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取組や子供たちがどのように向き合って、学力テストに臨んだのかを教えていただ

ければと思います。 

 学校教育課長 

  今年度、鹿児島学力学習状況調査に名称も変わって、実施形式もタブレットで出

題・回答を行うＣＢＴに変更されて、初めての取組となりました。 

  県としましては、全国の学力学習状況調査がＣＢＴに移行し、これを見据えて、

早期に対応するため、今年度、鹿児島県が全国で初めて取り組んだところです。学

校教育課としましても、手探りではありましたが、担当と共に、各学校を９～10月、

12月に訪問しまして、学力向上について、基礎的なところ、応用的なところも踏ま

えて、これまでの学力調査等の問題を活用しながら取り組んで欲しいということを

依頼したところです。ＣＢＴにつきましては、11月上旬から下旬まで、県の方がプ

レテストを準備してくれました。１回限りでしたが、このような形で学力テストが

実施されますということで、実際に子供たちと教職員が体験しました。スクロール

に特徴があり、画面の半分が縦スクロール、もう半分が横スクロールになっていて、

なかなか慣れない、普段しないスクロールの仕方になっていました。 

  １月14日から24日までの期間中、各学校が実施日を設定して実施するということ

で、志布志小学校に見学に行きましたが、子供たちは一生懸命取り組んでいました。

デジタルなので、終わった瞬間に結果が分かるようになっていました。県や地区の

集計結果がまだ出ていませんので、分析等はできないところですが、学校からは

様々な御意見はいただいているところです。 

  また、トラブル等もありまして、１月15日に実施日が集中して、この日はマイク

ロソフト社の Windows の更新日と重なるということで、各学校には分散してほしい

と依頼しましたが、学校も計画上実施せざるを得ない状況もありまして、トラブル

も発生したところですが、そこにつきましては、リセットすることにより、再テス

トを実施することができましたので、結果を楽しみに待ちたいと思っているところ

です。 

 松 原 委 員 

  タブレットの操作等に戸惑う児童生徒はいませんでしたか。 

 学校教育課長 

  サポートが必要な特別支援学級や操作が不得手の児童生徒に対しましては、支援

員や管理職が横でサポートを行いました。小学校は５年生だけが調査対象ですので、

サポートを行う中で最後まで実施することができました。先程申しましたとおり、

画面がフリーズして操作できなくなる不具合があり、問合せもありましたが、担当

や ICT 支援員で対応したところです。問題は横スクロール、回答は縦スクロールに

なっていて、普段と違う操作方法に苦慮していたようです。 
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 教 育 長 

  他にございませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  なければ、「行事予定」について、委員の方々から何かお聞きになりたいことは

ございませんか。 

  67ページです。補足説明ありましたらお願いします。 

 総務施設ＧＬ 

  ２月21日、２月定例教育委員会の前に、教育委員会委員辞令交付式が９時から市

長室で行われますので、委員の皆様の出席方よろしくお願い申し上げます。 

 教 育 長 

  ２月12日に大隅地区研究協力校研究公開兼県教科担任制モデル校授業発表会・外

国語（英語）担当者研修会を伊﨑田小学校で開催いたします。同校は本市の教育課

程の研究推進校でもありますので、もしお時間があれば、授業やその後の実践研究

会の様子をご覧いただきたいと思います。かなり注目を集めている取組で、県外か

らの参加者もいると聞いていますので、よろしくお願いします。 

  それでは、次に進みます。 

  各グループからの報告をお願いします。 

  それでは、図書館グループリーダーお願いします。 

 図 書 館 Ｇ Ｌ 

  ＜２月開催予定の図書館まつり等について報告＞ 

 学校給食センターＧＬ 

  ＜２月開催予定の学校給食運営審議会等について報告＞ 

 教 育 長 

  松山分室と有明分室からの報告が68ページに記載されていますので、御確認くだ

さい。 

  その他何かございませんか。 

 津 町 委 員 

  青少年音楽祭で気になった点があります。バリアフリーに関して、帰るときに足

腰の弱い方が階段を下りる際に苦労をされていたので、ホールから出る際にスロー

プを利用できるように案内できないものでしょうか。 

 教 育 長 

  今後は、大勢の方が来場されるときには、階段を利用するのがきつい方について

は、左の方から入っていただいて、階段を利用せずに、スロープを利用して入れる
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方法を御案内した方がいいと思いますので、今後、配慮していただきたいと思いま

す。 

 学校教育課参事 

  先日、国土交通省九州地方整備局志布志港湾事務所の渡辺所長が来庁され、志布

志湾を中心とした様々な事業を現在計画されています。今回、海の環境学習会とア

マモの苗付けのイベントを開催するものです。 

  この他にも、海岸の消波ブロックにペイントするイベントにも安楽小学校の児童

が参加することなども報告していただいております。この志布志湾再生プロジェク

トＸという団体におかれましては、全国でも同じように港でアマモの移植がされて

おり、この志布志湾でも同様の取組ができるということが分かっていることから実

施するということです。 

 教 育 長 

  計画から実施まであまり日がないということで、昨日、各学校にこのチラシを配

布させていただいたところです。 

  それから、志の言の葉作文スピーチコンテストのチラシを配布しております。今

年は、志の言の葉に応募いただいた子供や一般の方の中から10数名の方に舞台上で

ショートスピーチをしていただくもので、志布志みなとロータリークラブとのタイ

アップ事業でございます。後半は、ＭＢＣタレントの野口たくおさんによる「鹿児

島こげなっこがあいもした」という演題で講演をしていただくことになっています。

多くの方々に来場していただきたいと思いますので、御紹介していただければと思

います。 

  他にございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  それでは、２月の定例教育委員会については、２月21日金曜日 午前９時30分か

ら、会場は５階の会議室です。よろしくお願いします。 

  以上で本日の会議を終了します。これにて散会します。ありがとうございました。 

 

９ 閉 会（午前10時51分） 

 


